

## PENGARUH TRANSAKSI DALAM JURNAL UMUM

\* Sufiyati | [sufiyati@fe.untar.ac.id](mailto:sufiyati@fe.untar.ac.id)

\*\* Karen Andrea

\*\*\* Natalia

*Editor: Bagus Mulyawan*

### PENDAHULUAN

Dunia Pendidikan sangat berkontribusi besar bagi perkembangan masa depan suatu bangsa dan negara. Dalam membangun bangsa dan negaranya, negara tersebut akan memperhatikan sektor pendidikan. Dengan pendidikan yang berkualitas, manusia akan lebih mampu menata masa depannya dengan baik. Aset utama suatu negara adalah sumber daya manusia yang berkualitas.

SMA Tri Ratna merupakan mitra kami dalam pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat untuk periode Februari – Juli 2023. Lokasi SMA Tri Ratna di di Jalan Talib I no 35-37, Tamansari, Jakarta Barat. Fasilitas untuk kegiatan belajar dan mengajar cukup memadai dimana terdapat ruang kelas, ruang Laboratorium, ruang perpustakaan, ruang Kesehatan, ruang serba guna.

Sekolah Tri Ratna sudah berdiri dari tahun 1982 dimana jenjang Pendidikan di Sekolah Tri Ratna yaitu TK, SD, SMP, SMA, dan SMK, dengan menggunakan kurikulum nasional. Sekolah Triratna memiliki peringkat terakreditasi A. Motto sekolah Tri Ratna menekankan pada pendidikan nilai-nilai kemanusiaan yaitu “*Smart-Good-Mindfulness*”.

SMA Tri Ratna memiliki visi menghasilkan siswa/i yang berkualitas dengan cara memperlengkapi siswa/i dengan materi yang berkualitas sesuai dengan kurikulumnya. Pelatihan akuntansi ini diharapkan dapat meningkatkan pengetahuan siswa dan meningkatkan kualitas siswa/i SMA Tri Ratna.



**Gambar 1. Logo Sekolah Tri Ratna**



**Gambar 2. Kegiatan di SMA Tri Ratna**



**Gambar 3. Foto bersama Pengurus, Pembina, dan Pengawas Yayasan**

Dilihat dari jenis kegiatan usahanya, perusahaan dapat dibagi yaitu perusahaan jasa, perusahaan dagang, dan perusahaan manufaktur. Noor dan Lestari (2018) menyatakan akuntansi sebuah proses sistematis dalam rangka menghasilkan informasi keuangan untuk pengambilan keputusan bagi penggunanya. Akuntansi dapat diterapkan dalam semua bidang usaha dan semua ukuran usaha (kecil, menengah dan besar). Pada prinsipnya, akuntansi berguna bagi semua bentuk usaha yang ingin memperoleh manfaat dari penggunaan laporan keuangan.

Selama masa pandemik UMKM cukup pesat berkembang sehingga UMKM dapat menjadi benteng ekonomi dan sangat berperan dalam proses pemulihan ekonomi nasional (Budianto ,2022). UMKM masih mengabaikan laporan keuangan kegiatan usahanya karena hanya menekankan kegiatan penjualan dan pemasarannya (Soejono *et al.* 2020). Menurut Farhan *et al* (2020) tingkat kesadaran yang rendah tentang mengelola keuangan perusahaan masih ada pada para pelaku UMKM. Kurangnya pemahaman pelaku UMKM tentang akuntansi menyebabkan mereka mengabaikan transaksi akuntansi yang berguna untuk menyusun laporan keuangan. Nadia *et.al* (2022) menjelaskan perusahaan yang mencermati kondisi keuangan dan kinerja perusahaannya dapat bertahan bahkan bertumbuh. Oleh karena itu menganalisa transaksi akuntansi sangat penting untuk dipahami. Dari transaksi tersebut dapat dilakukan jurnal yang akhirnya akan menghasilkan laporan keuangan perusahaan.

Kartomo dan Sudarman (2019) menjelaskan siklus akuntansi terdiri dari kegiatan- pengidentifikasian, pengukuran, dan pelaporan informasi ekonomi. Weygandt *et al.* (2019) membagi aktivitas dasar akuntansi menjadi 3 yaitu mengidentifikasi, mencatat, dan mengkomunikasikan informasi akuntansi. Dari pengertian diatas dapat diambil kesimpulan bahwa kegiatan dalam siklus akuntansi terdiri dari tahap pengidentifikasian, pencatatan dan mengkomunikasikan informasi akuntansi.

Melakukan analisa dari suatu transaksi yang mempengaruhi keuangan suatu perusahaan merupakan langkah pertama dalam proses akuntansi. Analisa transaksi merupakan aktivitas penting dalam akuntansi. Setiap peristiwa ekonomi di analisis bagaimana pengaruhnya terhadap aset, kewajiban dan ekuitas perusahaan. Dengan mempelajari bagaimana mendebit dan mengkredit suatu transaksi maka langkah berikutnya menentukan akun / perkiraan yang terlibat dan akhirnya menentukan bagaimana pengaruh transaksi tersebut kedalam jurnal umum.

Kami berkunjung ke SMA Tri Ratna untuk mengetahui materi yang dibutuhkan oleh siswa siswi kelas X terkait dengan topik ekonomi. Dalam kunjungan ini, kami berdiskusi dengan guru ekonomi SMA Tri Ratna sebagai wakil dari pihak sekolah. Berdasarkan hasil kunjungan, diketahui bahwa siswa siswi kelas X belum memperoleh materi analisis transaksi akuntansi dan pengaruh transaksi dalam jurnal umum.

Oleh karena itu, kami melihat sangat penting untuk membuka wawasan siswa/i SMA Tri Ratna kelas X melalui pelatihan ini bagaimana pengaruh transaksi akuntansi dalam jurnal umum. Materi ini merupakan tahap pertama dalam siklus akuntansi. Dengan memahami pengaruh transaksi dalam jurnal umum, siswa/i dapat mempelajari lebih lanjut siklus akuntansi sampai menyusun laporan keuangan.

Kami memberikan pelatihan ini dengan harapan materi ini sebagai bekal bagi siswa/i dalam pemahaman jurnal umum, dan salah satu tahap pencatatan dalam siklus akuntansi yang menjadi dasar untuk melakukan pencatatan pada tahap selanjutnya. Selain itu sebagai bekal bagi siswa/i saat meneruskan ke jenjang pendidikan yang lebih tinggi (yaitu kuliah di jurusan Akuntansi) ataupun bekerja sebagai staf akuntansi.

Dalam pelatihan ini, perusahaan jasa dipilih dalam membahas materi mengingat kegiatan perusahaan jasa paling sederhana dibandingkan perusahaan dagang dan manufaktur. Dewi *et al.* (2017) menjelaskan kegiatan utama perusahaan jasa adalah menyediakan jasa kepada pengguna.

Berikut adalah solusi yang kami berikan untuk menyelesaikan kendala yang dihadapi mitra:

1. Langkah pertama kami akan membahas analisa transaksi yang nantinya akan dilaporkan sebagai kinerja keuangan suatu perusahaan. Dengan menganalisa yang tepat, siswa/i dapat melanjutkan tahap berikutnya yaitu memahami pengaruh transaksi tersebut terhadap aset, kewajiban dan ekuitas perusahaan.
2. Setelah memberikan pemahaman mengenai transaksi akuntansi, kami akan memberikan pelatihan mengenai jurnal akuntansi secara umum kepada para siswa/i SMA Tri Ratna sehingga siswa/i memiliki pemahaman yang baik dan benar bagaimana transaksi akuntansi

mempengaruhi jurnal umum. Pemahaman jurnal umum sangat penting, dan salah satu tahap pencatatan dalam siklus akuntansi yang menjadi dasar untuk melakukan pencatatan pada tahap selanjutnya.

Dalam tahap ini, kami memberikan teori yang terkait dengan jurnal umum dan memberikan contoh soal. Jurnal mencatat pendapatan, beban, penerimaan dan pembayaran kas dibahas dalam materi ini. Jurnal tersebut merupakan jurnal umum untuk perusahaan jasa. Jurnal umum merupakan jurnal yang wajib dipahami dengan baik dalam siklus akuntansi karena merupakan dasar untuk melakukan langkah berikutnya di dalam siklus akuntansi. Pencatatan jurnal dengan tepat akan menghasilkan laporan keuangan yang akurat sehingga keputusan yang tepat dapat diambil oleh pengguna laporan keuangan.

Setelah semua materi diberikan, kami memberikan soal latihan untuk mengetahui apakah materi yang diberikan dapat dipahami oleh siswa/i SMA Tri Ratna. Modul pelatihan yang sudah disusun untuk semua materi tersebut akan diberikan kepada peserta pelatihan.

### **METODE PELAKSANAAN**

Berdasarkan pada permasalahan yang dihadapi oleh mitra, tim FEB Universitas Tarumanagara memberikan pelatihan akuntansi berupa pengetahuan mengenai analisis transaksi dan jurnal umum akuntansi. Beberapa tahapan metode yang digunakan adalah dengan memberikan penjelasan terlebih dahulu pemahaman yang terkait dengan analisis transaksi akuntansi dan pengaruhnya dalam persamaan akuntansi. Setelah itu dilanjutkan dengan menjelaskan pengaruh transaksi akuntansi dalam jurnal umum pada perusahaan jasa disertai dengan contoh transaksinya. Target pelatihan kami adalah siswa/i SMA Tri Ratna dapat memperluas wawasan mengenai ilmu akuntansi dan memahami bagaimana menganalisa transaksi dan pengaruhnya dalam jurnal umum.

### **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Menyusun modul akuntansi untuk materi ini adalah langkah pertama kami dalam pelaksanaan pelatihan. Sebelum mulai pelatihan, modul didistribusikan kepada siswa/i. Materi pertama yang diberikan kepada siswa/i SMA Tri Ratna adalah menganalisa transaksi akuntansi yang terjadi didalam

suatu perusahaan dan pengaruh transaksi akuntansi tersebut terhadap aset, kewajiban dan ekuitas perusahaan dengan membahas persamaan akuntansi. Materi ini diberikan pada pelatihan pertama tanggal 5 Mei 2023. Setelah siswa/i SMA Tri Ratna menguasai persamaan akuntansi, dilanjutkan dengan materi berikutnya yaitu pengaruh transaksi tersebut terhadap jurnal umum dimana siswa/i mencatat transaksi akuntansi yang terjadi dalam bentuk jurnal. Pemahaman jurnal umum sangat penting, dan salah satu tahap pencatatan dalam siklus akuntansi yang menjadi dasar untuk melakukan pencatatan pada tahap selanjutnya. Dalam tahap ini, siswa/i diberi teori tentang jurnal umum dan langkah-langkah mencatat jurnal tersebut. Contoh soal dan latihan soal diberikan kepada siswa/i.

Dalam pelatihan ini jurnal yang dibahas terkait dengan perusahaan jasa. Jurnal mencatat pendapatan, beban, penerimaan dan pembayaran kas dibahas dalam materi ini. Dalam siklus akuntansi, jurnal umum merupakan jurnal yang wajib dipahami dengan baik karena pencatatan jurnal dengan tepat akan menghasilkan laporan keuangan yang akurat sehingga keputusan yang tepat dapat diambil oleh pengguna laporan keuangan. Materi ini diberikan pada pelatihan kedua tanggal 12 Mei 2023. Untuk mengetahui apakah materi yang diberikan dapat dipahami dengan baik oleh siswa/i, maka kami memberikan latihan soal.

Selama pelaksanaan pelatihan, kami memberikan waktu untuk bertanya dan ada beberapa siswa yang antusias untuk memahami transaksi akuntansi tercermin dari pertanyaan yang diajukan oleh siswa. Materi akuntansi merupakan materi baru untuk siswa/i kelas X SMA Tri Ratna dan dapat menambah wawasan mereka terkait dengan akuntansi.

Harapan kami adalah siswa/i kelas X SMA Tri Ratna memperoleh gambaran tentang ilmu akuntansi sehingga menambah pengetahuan mereka di bidang ilmu ekonomi.

### **KESIMPULAN**

Tujuan pelatihan akuntansi ini adalah memperkenalkan ilmu akuntansi khususnya pengaruh akuntansi dalam jurnal umum siswa/i SMA Tri Ratna. Berdasarkan hasil diskusi dengan pihak sekolah, terkait dengan ilmu ekonomi, siswa/i kelas X belum pernah memperoleh materi analisis

transaksi akuntansi dan pengaruh transaksi dalam jurnal umum. Materi ini menjadi materi pelatihan periode ini. Pelatihan secara fisik dilakukan pada tanggal 5 Mei 2023 dan 12 Mei 2023.

Materi pertama yang diberikan kepada siswa/i SMA Tri Ratna. adalah menganalisa transaksi akuntansi yang terjadi didalam suatu perusahaan dan pengaruh transaksi akuntansi tersebut terhadap aset, kewajiban dan ekuitas perusahaan dengan membahas persamaan akuntansi. Materi berikutnya yaitu pengaruh transaksi tersebut terhadap jurnal umum dimana siswa/i mencatat transaksi akuntansi yang terjadi dalam bentuk jurnal. Dalam tahap ini, siswa/i diberi teori tentang jurnal umum dan langkah-langkah mencatat jurnal tersebut. Contoh soal dan latihan soal diberikan kepada siswa/i. Kesimpulan dari pelatihan ini adalah siswa/i SMA Tri Ratna memperoleh gambaran tentang ilmu akuntansi sehingga menambah pengetahuan mereka di bidang ilmu ekonomi.

#### **UCAPAN TERIMA KASIH (ACKNOWLEDGEMENT)**

Terima kasih kepada semua pihak yang telah mendukung terlaksananya kegiatan pelatihan yang kami lakukan. Khususnya kami ucapkan terima kasih kepada Rektor Universitas Tarumanagara, Ketua Lembaga Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat Universitas Tarumanagara, Dekan dan segenap pimpinan Fakultas Ekonomi Universitas Tarumanagara, SMA Tri Ratna serta semua pihak yang tidak dapat kami sebutkan satu per satu.

\*Dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Tarumanagara

\*\* | \*\*\* Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Tarumanagara